

Regierungsrat, Rathausstrasse 2, 4410 Liestal

An den Nationalrat
(Kommission für Wirtschaft und Abgaben)

CH-3003 Bern

Liestal, 26. Januar 2021
ab

**Stellungnahme des Regierungsrats zu 17.448 n Pa.Iv. Feller. Sport- und Kulturvereine.
Anheben der Umsatzgrenze für die Befreiung von der Mehrwertsteuerpflicht**

Sehr geehrter Herr Kommissionspräsident
Sehr geehrte Kommissionsmitglieder

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit, zu 17.448 n Pa.Iv. Feller. Sport- und Kulturvereine.
Anheben der Umsatzgrenze für die Befreiung von der Mehrwertsteuerpflicht, Stellung nehmen zu
können.

Der Regierungsrat begrüsst den Vorentwurf, der eine Anhebung der Umsatzgrenze für die Befreiung von der Mehrwertsteuerpflicht für Sport- und Kulturvereine vorsieht. Die Sport- und Kulturvereine haben im Kanton Basel-Landschaft einen sehr hohen gesellschaftspolitischen Stellenwert. Die Sport- und Kulturvereine, die ihre Aufgaben bis auf wenige Ausnahmen in Freiwilligenarbeit erfüllen, üben neben ihren sportlichen oder kulturellen Aktivitäten auch wichtige Funktionen für die Gemeinschaft aus. Dies hat sich in der Coronavirus-Pandemie erneut deutlich gezeigt. Die Vereine bringen Menschen zusammen und sorgen für den sozialen Zusammenhalt und sind insbesondere für die Gemeinden wichtige Partner bei der Gestaltung des öffentlichen Lebens.

Für Sport- und Kulturvereine verursacht die Mehrwertsteuerpflicht neben der finanziellen Belastung vor allem einen administrativen Aufwand. Da die Vereine grossmehrheitlich ehrenamtlich geführt sind, verfügen sie meist nicht über das notwendige Wissen in Steuerrechtsangelegenheiten. In der aktuellen Coronavirus-Pandemie kämpfen zudem viele Vereine um das wirtschaftliche Überleben. Daher sollte ihnen beim Versuch, zusätzliche Einnahmen zu erzielen, möglichst wenige Hürden in den Weg gestellt werden.

Um eine spürbare Wirkung zu entfalten, unterstützt der Regierungsrat den Antrag, die Umsatzgrenze auf 300'000 Franken anzuheben. In der Beilage erhalten Sie ebenfalls unseren ausgefüllten Fragebogen.

Freundliche Grüsse

Dr. Anton Lauber
Regierungspräsident

Elisabeth Heer Dietrich
Landschreiberin

17.448 n Pa. Iv. Feller. Sport- und Kulturvereine. Anheben der Umsatzgrenze für die Befreiung von der Mehrwertsteuerpflicht

Vernehmlassungsverfahren zum Vorentwurf

Fragebogen

1.	Handlungsbedarf: Soll die aktuelle Umsatzgrenze von 150 000 Franken für nicht gewinnstrebige, ehrenamtlich geführte Sport- und Kulturvereine oder gemeinnützige Institutionen angehoben werden?
Antwort	JA

2.	Wenn ja: Soll die aktuelle Umsatzgrenze auf 200 000 Franken, auf 300 000 Franken oder auf eine höhere Grenze angehoben werden?
Antwort	Um eine spürbare Wirkung zu entfalten, begrüsst der Regierungsrat den Antrag, die Umsatzgrenze auf 300'000 Franken anzuheben.

3.	Weitere Bemerkungen
Antwort	Keine

Ort, Datum:

Liestal, 22. Januar 2021

Kanton / Organisation, usw.:

Kanton Basel-Landschaft / Bildungs- Kultur- und Sportdirektion und Finanz- und Kirchendirektion